
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

  前回（9月 21日）の報告 
 
１．ソング 

「 あかとんぼ 」 
 

２．ビジター紹介 

なし 
 

３．会長の時間 

薄茶（お薄）と濃茶（お濃茶）の違い 
お薄とは少なめのお抹茶で点てられたお茶で、例えるとシャバシャバとしたイメージです。 
お濃茶とはたくさんのお抹茶を使って「練る」ので、見た目からドロリとしたイメージの仕上がりに 
なります。 
それぞれのお点前に使用するお茶碗にも多少の違いがあり、お薄は薄手のお茶碗で美しい絵柄が入って 
いるのが特徴で、季節に合わせて色々なお茶碗を楽しむことができます。夏にはガラスのお茶碗が登場 
したり、冬には冷めにくいように深めの作りの筒茶碗が登場したり、飲む人に対して涼しさを演出したり、 
冷めないような工夫がされていたりするので、茶道の様々な心遣いを感じることができます。 
また、お濃茶のお茶碗は、楽焼の楽茶碗のように柄が入っていない格式の高いお茶碗が使用されています。 
一般的によく設けられているお茶席は大体がお薄なので、茶道を習っていない方は馴染みのある方が 
お薄だと思います。 
濃茶と薄茶の点て方（作法）はまったく違います。最初に習うのがお薄のお手前です。上級になるに 
つれてお濃茶のお点前を習うことになります。 
お濃茶用の抹茶とお薄茶用の抹茶ではその製法に特に違いはないそうです。なので、濃茶として使われる 
抹茶には苦みや渋みの強いのではなく上品な香りとまろやかな味わいを持った抹茶を選ぶことが大切に 
なります。 
濃茶は苦そう・・・(>_<) 
「苦みのあるお抹茶をドロドロになるまでたっぷりと使って作るお濃茶は苦くて飲めないんじゃない
の？」と思われるかもしれませんがお濃茶には上級のお抹茶を使ってあるので、甘みがあってお抹茶の 
旨みを存分に味わうことができます。 
お薄は一人で飲みきり、お点前の流れの中でもう一服頂けるのに対して、お濃茶は１回きりで 二、三人 
で回し飲みするという飲み方の特徴があり、御濃茶のうまみが分ると、人の分まで頂きたくなります。 

 
４．幹事報告 

〇他クラブ例会休会のお知らせ 
伊丹昆陽池 RC：2017年 10月 12 日（木）→ 休会 

〇来週は移動例会となっておりますので、皆さんと一緒に楽しく過ごしたいと思っております。 
〇回覧物がたくさんあります。集計をしますので、まだご記入でない方はどうぞ宜しくお願い致します。 

・特にピンク色で色をつけている回覧物があると思いますが、3年未満の方と会長、幹事、副幹事と 
出席して頂きたいと思う方に色を付けていますのでよろしくお願いいたします。 

・尼崎学園の場所は尼崎市ではなく神戸市北区道場町です。 
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「 職場見学・移動例会・親睦小旅行 」 

 
職業奉仕委員会 / 例会運営委員会 / 親睦活動委員会 
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「 震災の記憶 」 

人と防災未来センター語り部 

佐藤瑠子氏 

小島 会員 

 



５．委員会報告 

〇職業奉仕委員会 中田委員長 
来週の移動例会は職業奉仕委員会、例会運営委員会、親睦活動委員会の 3委員会の事業でございます。 
現在参加者は会員 16名、ご家族 3 名ですが、今後も都合のつく方はご参加ください。 

 
６．同好会報告 

なし 
 

７．出席報告 

会 員 数 
36 名 出席対象者数 32名 出席者数 27名 欠席者数 5名 
出席率 84.38％ 前々会補正 88.24％ 

本 日 の 欠 席 藤川、石田、東本、平井、宏林、鍵田、島谷、染谷、山本（正）、各会員 

メーキャップ 平井、島谷、山本（正）、各会員 

 
８．9月のロータリーレート 1 ドル＝109円 

 
９．スピーチ 

「 思う事 」  安澤 会員 
 

＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄  ニコニコ ＢＯＸ  ＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄ 

＊先週 17日（日）18日（月）大阪での第 3回少林流聖武館空手道全国大会に参加し、 
無事終りました。 ···································································· 久 保 会 員 

＊本日、卓話の番です。適当にお聞き下さい。 ············································· 安 澤 会 員 

＊黒田先生、お世話になっております。やせるべきということは分かっているのですが。 ············· 吉 田 会 員 

＊天才の二女が 10月から園田学園高等学校バスケ部のアシスタントコーチに就任します。 
大学生でアシスタントコーチになれる人はなかなかいません。うれしいです。 ···················· 杉 村 会 員 

＊昨日初めてのイカダ釣りでチヌ 1匹とマダイを 1匹釣りました。杉村君お先に ··················· 芝 会 員 

＊ようやく涼しくなってきましたね。朝の境内そうじが楽になってきました。 ························ 近 藤 会 員 

＊私は“アナログ”人間です。世の中に“スイッチ”ってゲームの存在を知りませんでした！ 
でも見つける事が出来、徐さんに喜んで頂き良かったです。 ································· 越 智 会 員 

 

＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄  フレンドシップ ＢＯＸ  ＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄ 

＊朝夕しのぎやすくなりました。 
先日の台風も夜に少し風があったくらいで被害もなく通り過ぎた様でした。 ····················· 釜 田 会 員 

＊先週の 10日～12日まで沖縄にご先祖のお供養と親戚に用事があり行ってきたのですが 
台風の前日に帰って来れ良かったです…。 ·············································· 與 那 嶺 会 員 

＊姪の子供が、カズがいる J2横浜 FCにフォワードで入っています。 
＃15早くレギュラーになれる様に！！ ·················································· 平 井 会 員 

＊本日早退します。安澤さん、卓話聞けずにすみません、ごめんなさい、すみません。 ············· 六 島 会 員 
＊1週間北海道まわりをして始めてずっと雨の中でした ······································· 内 藤 会 員 
＊本日も所用にて早退させていただきます。安澤会員卓話きけずゴメンナサイ ···················· 黒 田 会 員 
＊昨日、與那嶺さんに朝食会で会い。来ました。すみません。 ································· 波 多 会 員 
＊会合の為、中座します。ごめんなさい。 ·················································· 中 田 会 員 
＊長崎、東京と 2週間出張です。ご迷惑を掛けます。SAA染谷さんよろしくお願いします。 ·········· 久 木 元 会 員 
＊平川さん先日は有難うございました。 ···················································· 小 島 会 員 
＊島谷さん色々とお世話になり、ありがとうございました。 
所用の為早退させて頂きます。 ························································ 山 中 会 員 

＊安澤さん ごめんなさい 早退します ···················································· 平 川 会 員 
 
 


